

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

PALMA. Imprenta Balear.
 MAHON. Orfila.
 IVIZA. Cabot.

sale todos los días excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca e Iviza fran-
 co de porte 10 rs.
 En los demás puntos del
 Reino id. id. 12 rs.
 Cada número suelto. . . 1 rs.

PALMA.—DOMINGO 16 DE JULIO DE 1854.

VARIEDADES.

VENTAJAS DE LA UNIFORMIDAD DE PESOS Y MEDIDAS.

Fácil es notar en la mayor parte de los Estados de la Europa y de la América, un movimiento al que concurren hombres distinguidos, y que los mismos gobiernos, cuando no le siguen, le observan con una atención simpática. Tiene por objeto el establecimiento de un sistema uniforme de pesos y medidas. No sabemos si el problema del idioma universal llegará día en que sea resuelto: permitido es dudarle por mucho que pueda penetrarse en el porvenir; pero hay problemas de una solución mucho más fácil y sencilla, que tienen una relación directa con el mismo objeto, la aproximación de los pueblos. Tal es el de un sistema común de pesos y medidas.

La revolución francesa cuando estaba en su infancia y se alimentaba de sentimientos pacíficos y civilizadores, había concebido el designio de un sistema uniforme de pesos y medidas para todo el mundo. A fin de conseguir este objeto determinó, de acuerdo con las demás naciones, plantear por medio de un congreso de sabios, un sistema enteramente nuevo, cuyas bases se buscarían no en las tradiciones propias de tal ó cual pueblo, no en las extravagancias de una rutina local, y si en las dimensiones del planeta sobre el cual la Providencia nos ha colocado. Es digno de notarse que puso un cuidado particular en obtener la cooperación de la nación inglesa. El 8 de mayo de 1790 la asamblea constituyente espidió un decreto, por el cual se suplicaba al rey Luis XVI gestionase solemnemente con el rey de la Gran Bretaña para establecer la conformidad de los dos gobiernos y de los dos Parlamentos acerca de este objeto. La Constituyente conocía que si la raza anglo-sajona se unía con la nación francesa, el resultado de la medida sería infalible. Sabido es de qué manera los acontecimientos posteriores impidieron el concurso de los dos pueblos para conseguirlo; mas el gobierno francés del período revolucionario siguió con una notable perseverancia la idea de la Constituyente, de llamar y admitir á todos los pueblos civilizados á compartir el trabajo y el honor del planteamiento de un nuevo sistema de pesos y medidas, cuyos elementos serían suministrados por el globo terrestre. Comisionados de todas las naciones europeas con quienes la Francia estaba entonces en paz trabajaron con los hombres científicos franceses que eran Berthollet, Borda, Brisson, Darcet, Delambre, Haüy, Lagrange, Laplace, Lefèvre-Gineau, Legendre, Michain, Prony, Vardermonde, Lenoir, y Fortin. Contábanse en la comisión dinamarqueses, toscanos, holandeses, sardos, suizos, españoles, y últimamente cisalpinenses y ligurios, y un suizo, Mr Trallés, fué el que cuando se concluyó la obra presentó los modelos en platina al Instituto y al cuerpo legislativo. Este importante trabajo sugerido por un pensamiento de unión y de concordia, sirvió como de protesta contra los horrores de la guerra y de la anarquía que entonces desolaban á la Francia y al mundo.

De este modo nació, no solo por la voluntad de la Francia, sino por la reunión efectiva de un número muy respetable de Estados, el sistema métrico que se ha con-

venido en llamar francés, aunque no ofrece rasgo alguno que sea propio de las tradiciones de la Francia, y aunque esté dispuesto de manera que obtenga la adhesión universal. Se distingue en que todas sus partes, la unidad de estension, la de superficie, la de peso, la de capacidad, la destinada á medir los sólidos, y la unidad monetaria se enlazan perfectamente y se deducen las unas de las otras por una relación decimal. Todas las divisiones y subdivisiones son del mismo modo decimales. No tenemos necesidad de recordar en este lugar las ventajas del sistema métrico; la experiencia las ha demostrado. La mayor parte de los hombres que tienen que entregarse á cálculos se felicitan cada día de las operaciones fastidiosas que era necesario practicar para estimar las longitudes en toesas, pies y pulgadas; los pesos en libras, onzas y dracmas; las superficies en fanegas y en pérticas; las cantidades de dinero en libras, sueldos y dineros; los sólidos y los líquidos en cárcelos ó en sestarios, fanegas ó celemines; porque no solamente es una satisfacción ideal la que este sistema proporciona al público, sino que le liberta de un trabajo penoso.

Después de la paz, el sistema métrico ha excitado una admiración siempre creciente en los países extranjeros. No hay en la actualidad nación alguna en la que no se reconozca que este instrumento de cálculo tiene una superioridad práctica de todos los momentos sobre los sistemas complejos y anti-decimales que se usan todavía en la mayor parte de los grandes Estados. No está limitada á una estéril admiración: muchas naciones sucesivamente le han adoptado en todo ó en parte, ó por decretos auténticos y oficiales han fijado una época en que llegará á ser una ley.

Léase en un folleto que muy recientemente ha publicado Mr. Vattemare, y del que hablaremos desde luego, que el sistema métrico sirve de ley en Bélgica, Holanda, Grecia, Polonia, Lombardía, Piamonte y en Módeoa. La España y Portugal han decretado reiteradas veces su adopción, y esta decisión ha sido confirmada por decretos recientes. En Suiza ha sido adoptado en parte, el Zollverein le ha pedido prestado sus medidas comunes; en fin ha pasado los mares; está vigente en Chile y en Nueva-Granada. Si la raza anglo-sajona de los dos hemisferios se decidiera á adoptarle, el pensamiento de la Asamblea constituyente sería hoy un hecho en la mayor parte de las naciones y el mundo no tardaría mucho tiempo en gozar de las ventajas de la unidad de los pesos y medidas.

Llegado á este punto es necesario examinar lo que pasa en Inglaterra y en los Estados-Unidos respecto á los pesos y medidas. La Inglaterra, que constante y sucesivamente reforma su constitución económica é industrial, no podía dejar de dirigir su atención y su actividad hácia este punto, porque el sistema actual de pesos y medidas de Inglaterra tiene todas las desventajas del sistema francés del antiguo régimen. La cuestión ha sido promovida en Inglaterra, como se promueven generalmente en esta gran nación todas las cuestiones, por un lado nada más. Los ingleses no tienen la inclinación que los franceses á hacer enciclopedias en toda ocasión, tienen el defecto opuesto. Acostumbran, al principio al menos, á limitar el objeto de sus esfuerzos, y consiguen de esta manera acelerar las soluciones, al paso que tienen el inconveniente de no salirse de los términos de una solución poco filosófica y muy in-

completa. Los ingleses, pues, cansados de lo que tiene de molesto para el cálculo un sistema monetario que divide la libra esterlina en veinte *shillings* en doce *dineros* y el dinero en cuatro *farthings*, han querido tener monedas decimales. En todo el Reino-Unido se siente esta necesidad, que ha venido á ser una especie de clamor general. Una información parlamentaria se ha instituido por la cámara de los Comunes. El dictámen de la comisión de información, que se ha publicado hace algunos meses, es en extremo interesante. De él resulta no solamente que los miembros de la comisión y los principales personajes que han entendido en él son partidarios de la moneda decimal, sino que los hombres científicos se ocupan de la aplicación del sistema decimal al conjunto de los pesos y medidas. Las cuestiones propuestas á las personas entendidas por algunos de los miembros de la comisión indican este pensamiento de la manera más clara y terminante; y lo hemos notado particularmente en las palabras del honorable M. B. Smith. En cuanto á las personas entendidas, y por cierto muy dignas de consideración, cuando se les pregunta sobre las ventajas de una aplicación general del sistema decimal, todas están conformes. Puede verse particularmente en las declaraciones del director de las Casas de Monedas, sir John Herschell; del director del observatorio, M. Airy, del doctor Bowring, de M. Bazley, presidente de la cámara de comercio de Manchester, que ha recordado que el cuerpo ilustre é influyente, del cual es digno jefe, había dirigido una petición al Parlamento en 1832, para la estension del sistema decimal al conjunto de los pesos y medidas; de M. Dorvie, de la cámara de comercio de Liverpool. Después del informe de la comisión, la prensa inglesa se entregó á la discusión de la cuestión, y hemos visto recientemente en el *Examiner and Times* de Manchester, un excelente artículo en el que se trata de una manera extensa este asunto, y cuya conclusión es, que no hay más razón hoy para rechazar el sistema métrico, cuyo principal autor es la Francia, que la que existiría para eliminar de las manufacturas inglesas el método á la Jucquart, bajo pretexto de que es invención francesa.

En los Estados Unidos la cuestión de un sistema que sea análogo al francés, principia á preocupar los ánimos y á llamar extraordinariamente la atención. Ningun pueblo del mundo aprecia como el anglo-americano el valor del tiempo, ni es tan amigo de economizarle. Todo norteamericano sigue con relación al tiempo la escuela de Franklin, una de cuyas máximas favoritas era, *que el tiempo es la tela de que se compone la vida*. Ahora bien, así como muchas veces se ha dicho en la información inglesa, ¿qué es el sistema decimal aplicado completamente á todas las medidas, sino una máquina para economizar el tiempo (*times saving*)? Un hombre que ha hecho con una perseverancia digna de grandes elogios y una abnegación más rara aun, esfuerzos extraordinarios para establecer, por la vía del cambio de los documentos públicos y de los libros en general, relaciones de amistad entre la Francia y las diversos estados de la unión americana, Mr. Alejandro Vattemare, se ha propuesto también aproximar á las dos naciones por medio de sus pesos y medidas. Por su intervención el gobierno federal y el gobierno francés han cambiado oficialmente

modelos esmerados de sus pesos y medidas respectivas. Ha convertido á la idea de adoptar el sistema métrico á muchas personas influyentes de los Estados-Unidos, y recientemente ha dirigido con este objeto al presidente de la comisión del comercio en el Senado, Mr. Anibal Flamlin, una carta llena de interés, á la cual un ciudadano ilustrado de los Estados-Unidos, M. W. Mann, ha unido una descripción histórica y detallada del sistema métrico.

Habiendo llegado las cosas á este punto, ¿qué resultará ahora de estas tendencias y de estos pasos recíprocos? Nos parece que el éxito más probable y el más razonable, sería que Inglaterra y los Estados-Unidos se apropiasen el sistema métrico; salvo si fuere necesario cambiar los nombres para no herir el amor propio de las poblaciones; pues hasta el presente no se ha propuesto nada mejor, ni nada más conveniente ni perfecto. Las adhesiones que el sistema métrico ha obtenido, los honores que se le han dispensado en todas partes, son títulos evidentes para su preferencia y planteamiento. Mas sin embargo, si la experiencia demostrase que es susceptible de perfeccionarse, no es la Francia quien rehusaría introducir las oportunas reformas para su uso. Marcharía contra todas las tendencias de su genio eminentemente progresivo, si suscitase obstáculos á un pensamiento destinado á acelerar la unión de los pueblos civilizados.

GACETILLA.

El correo de Loiret cuenta la anécdota siguiente:

«Dos novios se presentaron hace quince días al *maire* para casarse; este les hizo las preguntas de costumbre, y el novio contestó que no, porque tenía celos. No obstante, volvieron á los pocos días, y entonces la novia presentó su negación en represalias, aplazando el casamiento para cuando hubiesen concluido las riñas amorosas. Por último, vuelven, á presentarse á la autoridad por tercera vez; hácenlos las preguntas de costumbre, y después que dijeron que sí, el *maire* les dijo lo siguiente: cuando la novia dijo que sí la primera vez, el novio dijo que no; cuando el novio dijo que sí la segunda vez, la novia en represalias dijo que no; y ahora que ambos dicen que sí, me toca á mí decir que nó hasta mañana. En efecto, al día siguiente se volvieron á presentar los novios, y el *maire* los despachó cumplidamente á gusto de todos.»

He aquí el retrato del Sultan, tal como le hace uno de nuestros oficiales generales, dice un periódico francés desde Constantinopla. Abdul-Medjid es de una estatura mediana y algo delgado; la cara pálida y con pecas de viruelas, cosa muy común en Constantinopla; la nariz bastante desarrollada no es de una regularidad perfecta; los ojos negros y melancólicos no fijan las miradas, que siempre son vagas, como de un pensador solitario que está siempre distraído; la frente no carece ni de espacio, ni de nobleza, ni de inteligencia; los labios siempre se muestran extraños á la sonrisa. Sin duda esta expresión de gravedad será la más conveniente á un soberano de Turquía, según los rigores de la etiqueta; pero es de presumir que en el trato de la vida privada, sepa dar este personaje á su fisonomía aquel carácter de gracia y familiaridad que regularmente ostentará en su serrallo.

LOS ENEMIGOS DEL VINO. Hé aquí como refiere el Correo de los Estados Unidos los incidentes ocurridos en una visita que hizo un habitante del Sud á unos tíos suyos vecindados en Nuevo-York:

El 25 de marzo se halló á Mr. Jhonson, natural de Nueva-Orleans, en un profundo berranco, dormia una mona no menos profunda.

Cuando volvió en sí, encontró á su lado un agente de policia, al cual esplicó su aventura en estos términos:

Anteayer llegué de la Luisiana y fui á hospedarme á casa de un tio mio, que vive en las cercanías de Bergen, rico arrendador y acérrimo enemigo del fruto de Noé. Despues de dirigirle los acostumbrados cumplimientos me fui á acostar.

Al día siguiente me levanté muy temprano, y lo primero que me eché á la cara fué á mi tia, señora de edad, la cual me dijo con un acento tan grave como su semblante: Vosotros los naturales del Sud, segun dicen los de aquí, acostumbrais á empinar el codo, y por lo tanto se hará muy cuesta arriba verte en la precision de beber agua pura. Sin embargo ahí en ese armario, dijo señalando á una alacena pintada de color de chocolate, tengo unas cuantas botellas de wiskhy y de las cuales suelo servirme algunas veces sin que nadie lo sepa. ¿Quiéres beber un vaso, ántes de que venga tu tio? ¿Quién habia de reusar semejante invitacion hecha por una tia tan digna de las mayores consideraciones? Por tanto me bebí un vasito de medio cuartillo; pero acordándome al apurar la última gota, que quizás no volveria á presentarse en mucho tiempo otra ocasion tan esceleate, me eché al cuerpo otros dos vasitos.

Despues del desayuno me propuso mi tio ir á dar un paseo por el campo. Cuando habiamos perdido de vista el edificio sacó una calabaza del bolsillo, y me dijo con acento agri-dulce:

—En casa no bebemos nunca una gota de vino, pues es necesario dar buen ejemplo á los muchachos; pero ya comprenderás que un hombre á mi edad, que está todo el día en el campo, puede beber, sin que esto sea un pecado, siempre que lo haga con moderacion; es decir, no pasando de tres á cuatro vasos. Esta confianza la tengo contigo, porque conozco tus costumbres, y sé que no te doy un mal ejemplo invitándole á echar un traguito.

Despues de estos preámbulos comenzamos á beber con tan buenos ánimos, que en menos de diez minutos desocupamos la calabaza, que contendria como unos tres cuartillos de aguardiente.

A las diez de la noche fui al cuarto de mis primos, situado en la misma granja, y despues de hablar de las criellas, de los negros y de otros mil asuntos insignificantes, se dirigió mi primo mayor á un rincon del cuarto, y levantando una baldosa sacó de un hoyo practicado en el pavimento, una enorme botella llena de Coñac.

Por complacer á nuestros padres,—dijo mi primo,—bebemos agua en presencia suya. Sin embargo, cuando venimos aquí nos refrescamos la sangre, bien con Coñac, bien con aguardiente, y alguna que otra vez con wiskhy.

—¿Quiéres un poco, primo?—me preguntó el Benjamin de la familia.

Como hubiera sido un donaire rehusar su ofrecimiento, bebí primeramente á la salud de mi primo mayor, despues á la de mi primo menor, y por último, eché un brindis por la causa de la libertad, y otro por la prosperidad de mi fortuna.

Concluido este banquete de Baco, salí á dar una vuelta por el campo; pero al llegar á las alturas de Hoboken, perdí el sentido, faltáronme las fuerzas, y caí redondo hasta este foso, donde, segun veo ahora, he pasado toda la noche.

—He aquí lo que dicen de Málaga sobre un prestidigitador que allí ejere sus habilidades:

«El Sr. Barrera volvió á llamar la atencion del público en la noche del domingo, con sus juegos y mas particularmente con su *campana diabólica*. Esta estuvo, en efecto, como se habia anunciado, en manos de unos y otros espectadores, contestando á las preguntas que se le hacian con sus toques, adivinando canti-

dados y números, y tocando cuanto se le pedia. No hay que decir que la campaña fué muy aplaudida. No es facil comprender por qué medios se pone en racion la tal campana; pero su resultado es sin duda sorprendente y gracioso. El tenor español Sr. Duran, que se presentó, por primera vez, á cantar un pout-purrí de aires nacionales, agradó bastante y fué aplaudido.»

COSTUMBRES EN RUSIA. El día de Pascua de Pentecostés, las jóvenes destinadas á casarse se presentan en uno de los paseos mas frecuentados, para que las vean los jóvenes que suelen atravesar por medio de esta doble falange femenina. Los hombres eligen y las elegidas llegan á ser sus esposas. En San Petersburgo, el jardín de Estío es el punto de cita: este paseo ofrece entonces un golpe de vista extraño y pintoresco. Las hijas jóvenes de los comerciantes ricos de la capital, visten el traje francés, mientras que sus madres conservan el nacional, y otras en fin adoptan una mezcla caprichosa de ambos trages. Esta variedad ofrece al extranjero un espectáculo sumamente extraño por su originalidad.

La fiesta de Pentecostés ha debido ser muy triste este año en San Petersburgo y en las demas ciudades de Rusia. Ha debido haber mucha mercancia y pocos compradores. Los galanes han vestido el uniforme militar y las eventualidades de la guerra no son las mas propias para dar animacion á semejante fiesta.

PRECOSIDAD MARAVILLOSA. Existe actualmente entre los niños de la escuela de Hastings, condado de Ay (Inglaterra), una jóven de diez y ocho á diez y nueve años de edad, que empezó á aprender la aritmética hace un año. Su memoria es tan maravillosa que hace en pocos minutos y de memoria cálculos como estos. ¿Cuántos segundos hay en 60, 80 ó 400 años? ¿Cuántas onzas hay en 20, 60 ó 400 libras? Multiplica números como 896 libras 49 s. 44 d. por 32, 56 ó 96, tan pronto y tan correctamente como un aritmético ordinario podria hacerlo con la pluma en la mano. Por larga que sea una division, si el divisor no tiene mas que dos cifras, pone el cociente en menos de ocho ó diez segundos. Mr. Tarbet, su maestro, descubrió sus raras facultades por primero vez, un día que dicha jóven escribió instantáneamente el producto de unas operaciones cuyos multiplicadores eran de dos, tres, y hasta de cuatro cifras. En el primer momento creyó que habria hecho sus cálculos de antemano, y para cerciorarse, la dijo que hiciese la multiplicacion de cierto número de libras, shillings y sueldos por 72 y aquella puso el producto en menos tiempo que el que hubiera empleado otra persona para hallar el producto de este mismo número por 7. Sin embargo esta jóven no ha aprendido la tabla de multiplicar sino 40 ó 42 veces. Las sumas de veinte ó treinta columnas de números, las hace sumando dos columnas á la vez. Mientras está trabajando, sus facciones y los músculos de su semblante, guardan la mas completa inmovilidad. Dias pasados, la dijo su maestro abriendo la puerta del jardín: «Id á pasear un momento, y cuando hayais hallado los segundos que hay en nuevecientos años, venid á decírmelo.» Apenas habria andado diez pasos la jóven, cuando se volvió hácia su maestro y le dió exactamente la cifra que este tenia ya inscrita en un pedazo de papel. Esta niña que se llama Margarita Cieland es hija de un zapatero. Esto lo dice un periódico inglés y á nosotros se nos antoja que dice mas de lo que es.

—Segun dice el *Diario de Alicante*, ocurre en aquella capital una estupenda novedad que por su originalidad está llamando enteramente la atencion de todos, y dando pábulo á las conversaciones de todos los círculos alicantinos. Es nada menos que una sociedad de jóvenes del sexo bello, que con el título de *El porvenir de la muger*, acaba de constituirse en esta capital, y que tiene por objeto, en armonia con el espíritu de la época, proteger, mejorar y dar impulso á los intereses materiales y morales de las alicantinas hijas de Eva.

Periódicamente se reúne este gracioso senado en cada una de las casas de los miembros de la corporacion, en donde bajo la presiden-

cia mas encantadora, y con una secretaria de rubios cabellos, se discuten principios, se esplanan teorías, se nombran comisiones, y se prepara la creacion de un periódico, órgano oficial de la sociedad, que alimente y sostenga el espíritu que precedió al pensamiento de su creacion.

Entre los documentos notables que han nacido de estas sesiones, merece particular mencion una esposicion dirigida al gefe del cuerpo nuevamente de guarnicion en aquella plaza, de la que copiamos los párrafos siguientes:

«Y considerando que el objeto mismo de nuestra asociacion nos impone el deber imprescindible de consagrar nuestros desvelos á ensanchar el horizonte de porvenir y prosperidad de nuestras compatriotas; considerando que es una base esencialísima de este porvenir la realizacion de regulares matrimonios, sin los que, gracias á los defectos de organizacion de nuestra sociedad, no nos es dado tener representacion en ella; considerando que para conseguir aquella ventaja es indispensable mantener vivo el gusto por paseos, reuniones y demas medios de hacer ostensible nuestra belleza; considerando que el paseo de la Reina es uno de nuestros mas poderosos elementos, y que por lo tanto es muy esencial mantenerlo; y teniendo tambien en cuenta que ademas de esta razon tenemos particular empeño en sostener el decoro y esplendor de este recinto, testigo de tantos triunfos de nuestras ilustres progenitoras, y objeto de nuestra consideracion y respeto como padron de gloriosos recuerdos y tesoro de venerandas y amorosas tradiciones; á V. S. suplicamos que de conformidad con la establecida y sancionada por los antiguos usos y práctica inmemorial de estos paises, disponga que la banda del regimiento de sus órdenes toque en el espresado paseo y horas acostumbradas, cuando menos los juéves y domingos, amenizando así con su armonia las horas de reunion.

Es gracia y justicia que esperamos merecer de la notoria galanteria de V. S., cuya vida guarde Dios dilatados años para honor de las armas españolas y felicidad de las niñas bonitas.» Siguen las firmas.

Despues de redactada la esposicion, se discute en la sociedad si ha de ir á presentarla una comision de su seno, ó si ha de remitirse simplemente como una comunicacion oficial.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor *Mallorquin* ha fondeado en este puerto á las nueve y cuarto de la mañana.

Las noticias que hemos recibido de Madrid alcanzan al 12 del que rige. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Parte telegráfico del cónsul de S. M. en Bayona anunciando que D. José de la Concha ha sido internado por orden del gobierno frances.

Por el ministerio de la Gobernacion se anuncia que la tranquilidad pública continúa inalterable en todas las provincias del Reino.

Real orden mandando que los buques del Uruguay sean considerados en España como los nacionales.

Real decreto encargando interiormente del despacho ordinario del ministerio de la Guerra al subsecretario del mismo D. Eduardo Fernandez San Román.

Proclama dirigida por el Sr. ministro de la Guerra á los sublevados de Vicálvaro.

Parte del administrador de hacienda pública de Aranjuez dando cuenta del paso y estancia en aquel pueblo de las tropas al mando de D. Leopoldo O'Donnell.

Real orden expedida por el ministerio de la Gobernacion mandando que las autoridades superiores civiles de las provincias atengan su conducta á las comunicaciones oficiales que reciban.

Parte del capitán general de Valencia anunciando que una partida capitaneada

por un tal Acebedo se habia levantado en Alcira.

Otro de la misma autoridad dando cuenta de que Alcira habia sido ocupada por las tropas que habian salido á contener la sublevacion de aquel pueblo.

Otro del gobernador civil de Ciudad Real refiriendo que se ha presentado un comandante de Borbon dando noticia de la posicion y proyectos de las fuerzas pronunciadas.

Otro anunciando que al salir las tropas sublevadas de Manzanares se incorporaron ellas el general Serrano con cuatro criados.

Real orden dando las gracias á las autoridades y guarnicion de Ciudad Real por su comportamiento al tener noticia de que acercaban dichas fuerzas.

Parte del Capitan general de Valencia manifestando que el grupo de unos 100 republicanos mandado por Buceta lograron penetrar en Cuenca, donde no habia un soldado, en la mañana del 9: el comandante general y las demas autoridades, deseando librar á la ciudad indefensa de los desastres que pudieran provocar su resistencia, se trasladaron á Tarancon.

La division que salió de la Corte con el ministro de la Guerra se hallaba en Valdepeñas, y seguia el alcance de los Sublevados que se dirigian hácia Despeñaperros.

Otro del gobernador de Ciudad Real noticiando que en Valdepeñas se unió á las fuerzas de O'Donnell el coronel que era de carabineros don Ramon Osorio.

Por el gobierno de la provincia de Barcelona se publica una Real orden comunicada por el ministerio de la Gobernacion dando cuenta de que el general Turon con las fuerzas de su mando ha entrado en corte.

Otro del capitán general de Valencia anunciando que las partidas sublevadas de aquel distrito sufren la mas activa persecucion.

Otro del gobernador de la provincia de Alicante noticiando que la fuerza procedente de Valencia que habia invadido algunos pueblos de Alicante fue batida con pérdida de 64 prisioneros y algunos muertos, entre ellos el cabecilla.

NOTICIAS NACIONALES.

Pronunciamiento

DE LA

GUARNICION Y PUEBLO DE BARCELONA

En el *Diario* de aquella ciudad correspondiente al día de ayer, leemos lo siguiente:

«A las diez de la noche de ayer la plaza de la Constitucion fué ocupada por dos batallones de infanteria y numerosas fuerzas de paisanos, profiriendo entusiastas vivas á la Reina y á la ley fundamental del Estado.

En lo avanzado de la hora en que escribimos estas líneas solo podemos decir que las banderas de los brillantes regimientos de Navarra y Guadalajara se colocaron en el balcón principal de las Casas Consistoriales, que á las once en punto el Exmo. Sr. Capitan general D. Ramon de la Rocha, estando su mano sobre una de ellas, manifestó que en semejante ocasion como en todas las de su vida, sus sentimientos eran los de un valiente ejército y del pueblo español.

Espontáneas aclamaciones saludaron al Sr. de La Rocha, que volvió á dirigir su voz gran concurso que poblaba la plaza, escitando á conservar el orden y la tranquilidad. La música saludó á la primera autoridad con marcha Real.

Al entrar en prensa nuestro diario reinaba el orden mas completo en la ciudad.»

En el *Ancora* del mismo día vemos que sigue:

ÚLTIMA HORA.

Tales cuales han llegado á nuestra noticia vamos á dar una brevisima reseña de los sucesos que han tenido lugar hasta la hora de entrar este número en prensa.

Sobre las nueve y media de la noche llena la calle de S. Pablo muchedumbre extraordinaria, la cual recibió con entusiastas vivas la salida del batallón acuartelado en San Pablo. Al propio tiempo descendió otro batallón por la Rambla, el cual al reunirse con el batallón de San Pablo, y con el pueblo en el llano de la plaza del Liceo, rompieron la música y la banda de tambores juntamente con los repetidos vivas de todos los circunstantes á la *Reina*, á la *Libertad*, al *Ejército*, á la *Constitucion* y al *Pueblo*.

Así todos reunidos, batallones y muchedumbre que los acompañaba, se dirigieron, entrando por la calle de Fernando VII, á la plaza de la Constitución. Ilumináronse de improviso dicha plaza y las calles adyacentes y colocáronse las banderas de los batallones en los balcones de las casas consistoriales.

El Ayuntamiento y autoridades estaban deliberando en dichas casas: ignoramos el resultado. Asegúrase, no obstante, con algun fundamento, que están conformes en obrar de comun acuerdo, y segun lo reclamen los intereses del país.

MAS ULTIMA HORA.

CATALANES.

La unánime opinion del principado pronunciada de una manera solemne en esta capital y en la noche de este dia, y á la que han simpatizado con una rapidez eléctrica los cuerpos que la guarnecen, me han obligado despues de un delicado exámen, á ponerme al frente de tan grande y espontáneo movimiento por considerarlo de fé y de conciencia, mayormente cuando reconoce por único norte y móvil, la Constitución, la Reina y la Libertad.

Estos caros y sagrados objetos comprados á costa de tanta sangre y sacrificios, son los que han movido á los señores generales O'Donnell y Dulce, á enarbolar el estandarte del honor nacional, bajo cuyo amparo convocan á todos los que profesan principios de rectitud y honradez.

Pero si bien he creído ceder ante la fuerza de la opinion unánime de los hombres virtuo-

sos de todos los matices, y que tan espontáneamente ha apoyado el ejército para evitar las catástrofes que pudieran deplorarse, sabré contener los desmanes y la licencia que se empeñe en mancillar con su impuro aliento la mas santa y noble de las causas.

Así me pondré de acuerdo con la posible rapidez con los señores generales O'Donnell y Dulce, para presentar ante el trono los fervientes votos del país, que no dudo serán acogidos por la mas magnánima de las Reinas; prometiéndome en el entretanto de la sensatez de los catalanes que con su conducta tranquila, morigerada y virtuosa, den fuerza y vigor á la pureza de mis intenciones, que solo reconoce el interés y felicidad de nuestra querida patria.

¡Viva la Reina!—¡Viva la Constitución!—
¡Viva la Libertad!—¡Viva la Moralidad!

Barcelona 14 de julio de 1854.—El Capitan general—Ramon de La-Rocha.

Barceloneses: El grito de los valientes que han derramado su sangre en los campos de Vicálvaro, acaba de ser repetido en Barcelona; es el grito de la guarnicion de esta plaza con sus autoridades militares al frente; es el grito tambien de vuestro Ayuntamiento Constitucional, confundido con el del pueblo que representa.

Que sean una verdad las garantías constitucionales que el país ha conquistado á espensas de la sangre mas preciosa de sus hijos; que haya en el gobierno *moralidad y justicia*, en vez de corrupcion y nepotismo; que no sean los impuestos un sistema de esquilmo de las fortunas privadas, hé aquí el lema de la bandera levantada por los generales O'Donnell y Dulce, de la bandera á que se adhiere completamente la Corporacion municipal de esta ciudad.

Abracémosla, Barceloneses, y unámonos para su triunfo con todos los buenos españoles. Fiemos á las Cortes que se reúnan, la grandiosa obra de consolidar su imperio; y juremos defenderla siempre al grito de *viva la Constitución, viva la Reina, viva la Patria*.

Barcelona 14 de julio de 1854.—Pablo Pe-

laxs.—Pedro Prats.—Juan A. Tresserra.—Jaime Drument.—Gines Cerdá.—Juan Rotger.—Domingo Ribas.—Severo Modolell.—Manuel Cabanellas.—Prusiano Passet.—Camilo Puigoriol.—Miguel Safont.—Francisco Company.—Juan Nepomuceno Folch.—Antonio Rovira y Trias.—José de Pares.—P. A. de S. E., Manuel Duran y Bas, secretario.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Oriente.—Escriben de San Petersburgo con fecha 30 de junio al Boersenhalle de Hamburgo: «El jefe superior de la policia ha publicado por orden del emperador el aviso siguiente:—El 25 de junio se mostró la escuadra enemiga, compuesta de unas treinta velas, á la vista de la montaña de Hortin, á ochenta werstes de Cronstadt, aproximándose el 26 á Kranoja-Gora. Algunos vapores llegaron cerca del faro de Tabulchin, pero hasta el 27 no se notó que el enemigo tuviese la intencion de atacar Cronstadt, donde están tomadas las medidas para recibirle.»

— *Viena 5 de julio*—Circula el rumor de que el general ruso Andronikoff ha sido completamente batido por los turcos, y que el ejército ruso que opera en Asia está dispersado. Selim-Bajá que manda un cuerpo de ejército de treinta y cuatro mil hombres, ha tomado á los rusos 13 cañones y algunas banderas, habiendo asaltado tres campos.

— El príncipe Gortschakoff, portador de la contestacion oficial del gabinete de San Petersburgo, trae ademas una carta autógrafa del emperador Nicolas al emperador de Austria. Hé aquí, segun se dice, cual es el tenor de dicha carta: «Al evacuar la Valaquia y al dejar libre el Danubio, el emperador cree satisfacer las peticiones razonables del Austria. La Moldavia no será evacuada, porque la ocupacion de este principado es una garantía necesaria para las condiciones de un futuro tratado de paz.»

— El *Monitor* del dia 11 publica un parte del almirante Hamelin, en el que se dan algunos pormenores sobre los estragos causados en Odessa por el bombardeo de las flotas aliadas.

— El comandante del *Descartes*, anuncia que seis vapores rusos rehusaron, cerca de Sebastopol, el combate que le presentaban tres fragatas de las flotas aliadas.

El dia 9 llegó á Marsella el Ganges, procedente de Constantinopla, de donde salió el 30 de junio.

— Las noticias que ha traído, sin carecer de interés, no tienen grande importancia, y pueden resumirse en pocas palabras.

— En Constantinopla sabiase finalmente el levantamiento del sitio de Silistria. Al evacuar sus líneas y atrincheramientos, el ejército ruso ha abandonado 50 cañones y 200 prisioneros.

— No se ha hablado mas del cañoneo que se decia haberse oido de la parte de Cnoumla.

— Una division inglesa se ha trasladado á Sulina, en las bocas del Danubio. Los rusos que ocupaban este punto huyeron precipitadamente dejando 40 cañones. Un oficial fué hecho prisionero.

— La salud de Reschid-Bajá mejora de dia en dia.

— Las últimas noticias del teatro de la guerra en Asia no son completamente satisfactorias. Hay entre los generales que mandan en esta parte alguna desavenencia que puede perjudicar el buen éxito de las operaciones.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Estados-Unidos.—Nueva-York

23 de junio.—La proclama del presidente de los Estados-Unidos, dirigida á los fautores de expediciones secretas contra Cuba, no parece hasta aquí destinada á ejercer grande influencia en el ánimo de los que tenían la pretension de traer al sentimiento del derecho y de la ley.

No estamos ya en el tiempo en que la voz del poder ejecutivo, podia, sino detener á los invasores, á lo menos obligarles á guardar cierta reserva: en el dia declaran altamente sus proyectos y prosiguen abiertamente sus preparativos, sin hacer caso ni de las proclamas ni del gobierno que las dá, conforme se desprende de los periódicos de la Union.

Inca.

Juésves 13 de julio de 1854.

NOTA de los precios que han tenido en dicho mercado los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

		PRECIO menor.			PRECIO mayor.		
		L.	S.	D.	L.	S.	D.
Trigo	Cuartera.	4	40		5	5	
Candeal, xexa.	»						
Cebada (ordi).	»	2	2				
Habas	»	3	48		4	4	
Habichuelas	»						
Garbanzos	»		5	2			
Guijas	»						
Arroz	arroba.	4	43	4			
Cerdos cebad.	»						
Aceite	cuartan.	4	4	10			
Vino	cuartin.	4	49				
Aguardiente	»	5	45				
Carbon	quintal.		47				
Leña	»		3				
Algarrobas	»						
Almendron	»						
Queso	»						
Lana	libra.						

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 14.

- De Iviza en 2 dias laud S. Andres, de 30 ton., pat. Barceló, con habas.
- De Trieste en 31 dias bergantin Jaime Ferrer, de 485 ton., cap. Ramis, con madera.
- De id. en id. polacra Josefina, de 405 ton., cap. Salom, con madera.
- De id. en 30 dias polacra goleta Paz, de 85 ton., cap. Castañer, con varios géneros.
- De Valencia y Cullera en 3 dias laud San Nicolás, de 26 ton., pat. Martí, con arroz.
- De Barcelona en 2 dias laud Carmen, de 49 ton., pat. Bosch, en lastre.
- De Tortosa en 2 dias laud S. José, de 44 ton., pat. Planisa, con frutas.

DESPACHADOS.

Dia 14.

- Para Santa Pola laud San José, de 36 ton., pat. Bordoy, en lastre.
- Para Valencia laud San Cayetano, de 49 ton., pat. Melia, con 2 pasag., cerdos y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN ALEJO, CONFESOR.

Hacia la mitad del siglo IV nació en la capital del orbe cristiano san Alejo. Llegando á la edad competente sus padres le buscaron esposa digna de él; pero Alejo, por inspiracion de Dios, la misma noche de su desposorio dejó la casa paterna, y portando de Roma fué á Edesa, provincia de Mesopotamia. Allí, vestido de pobre, vivió diez y siete años en la indigencia y abatimiento: sus virtudes llegaron á divulgarse de tal modo, que la gente mirandolo como santo le tenta en la mayor estima. Creyendo entonces Alejo huir de la honra que se le hacia, regresó á Roma y fué hospedado por caridad en un rincon de la misma casa en que habia nacido. Vivió en este estado otros diez y siete años, sin que fuesen bastantes á vencerle tanta tristeza y desolacion en que veía á sus padres y esposa por su pérdida. Queriendo Dios recompensar tanta virtud le reveló el dia y hora de su muerte. Escribió entonces Alejo su nombre y el de su esposa en un papel que retuvo en su mano, por lo que no se supo quién era hasta que hubo entregado su alma al Criador.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	48 grad	28	70
12 del dia.	24	28	75
5 de la tarde.	24	28	75

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 4 hs. 41 ms.

Pónese á las — 7 » 49 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 5 ms. 49 s.

ANUNCIOS.

MARAVILLOSOS POLVOS dentísticos del Sultan.

Mas de seis mil cajas espendidas en Paris en menos de cuatro meses, recomienda mejor que nada la escelencia de estos polvos llamados *Maravillosos* por el mismo sultan que los usa actualmente y á quien fueron dedicados. Ninguno de cuantos hasta ahora se han vendido en España pueden aventajarles ni en sencillez, ni en bondad, ni en abundancia, ni en baratura. Para conocer su eficacia, basta probarlos en una dentadura que jamas se haya limpiado, siendo este precioso invento en beneficio de la humanidad, pues toda persona que guste hermohear su dentadura, conservar la perfecta y no padecer dolores de muelas, desde luego lo conseguirá usando dicha composicion á la que verdaderamente debe darse el titulo de *Maravillosa*, porque desde la primera vez que se usa se nota el descanso frescura y en que deja la boca.

LAS IMPONDERABLES pastillas aromáticas para perfumes.

Estas son tan esquisitas que todo encomio que se haga es poco en proporcion de su particular mérito. Para usarlas se arrimará á la punta un cerillo encendido hasta que haga un poco de clavo, con lo que es suficiente para que por sí sola se consuma y espida los ricos olores de que se componen.

Precios de cada caja tanto de polvos como de pastillas 3 rs.

Vendese en la libreria de Colomar, plaza de Cort.

En la bollería Madrileña

establecida en el Borne, esquina á la calle de San Jaime, núm. 22, se venden merengues, bizcochos de crema, pasta flor, italianas, mostachones, americanos, madrileños, mantecados de Sevilla, platos montados de todas clases y otras muchas pastas al estilo del pais.

Correos.—Saldrá:

El de Iviza. . . Dia 17 á las 4 de la tarde.

Librería de Juan Colomar plaza de Cort.

PLUS ULTRA!!! LOS HEROES Y LAS

MARAVILLAS DEL MUNDO DIOS, LA TIERRA Y LOS HOMBRES

Anales del mundo desde los tiempos biblicos hasta nuestros dias.

Origen, formacion, conquistas, revoluciones, guerras y civilizacion de todos los imperios, reinos, naciones, republicas y estados que han existido en el decurso de los tiempos.

GRAN MEMORANDUM HISTORICO

debido á las mas famosas lumbreras de la humanidad, que comprende íntegras las obras siguientes:

LA IMPARCIAL Y NUNCA BIEN PONDERADA HISTORIA UNIVERSAL

escrita por el sabio benedictino Clemente, Y SU TAN CELEBRADO ARTE DE COMPROBAR LOS DATOS DE LAS FECHAS HISTÓRICAS, CRÓNICAS Y OTROS ANTIGUOS DOCUMENTOS.

Condiciones de la suscripcion.

El completo de la obra formará ocho tomos en folio menor. Cada tomo, constará de setenta á ochenta entregas á diez maravedises en Madrid y Barcelona y doce maravedises en provincias. Cada tomo, incluidas las láminas, no costará mas allá de quince á veinte reales: las entregas constarán de diez y seis columnas como el prospecto, y una lámina al acero, ó bien viñeta ya sea en negro, ó iluminada si es de historia natural; ó bien de veinte á veinte y cuatro columnas de texto sin lámina. Al principio se repartirán una ó dos entregas semanales, mas adelante cuatro, á fin que el desembolso no pase de diez cuartos semanales ó doce en provincias: la obra se publicará dentro el periodo de dos años.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRESIONTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS, calle de San Francisco, núm. 30.